
G E M E I N D E A M T   S c h n i f i s  
 

 
19. Dezember 2014 

 

Niederschrift 
 
über  die  am Donnerstag,  dem  18. Dezember  2014, mit  Beginn  um  19.00 Uhr  stattgefundene                      
16. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schnifis. 
 
Anwesend:  

Vorsitzender:    Bgm. Ing. Anton Mähr 

Gemeindevorstand:  Vizebgm. Rauch Gerhard, Lins Simon, Erhart Claus 

Gemeindemandatare:   Kohler Fritz, Berchtel Herlinde, Stark Joachim, Dünser Ulrich, DI Amann 
Christian, Abbrederis Veronika, Bmst. Geiger René 

Ersatzvertreter:  Mag. Kikel Franz 

Entschuldigt:  DI Duelli Stefan 

Schriftführer:  Berchtel Günter 

 

 

Tagesordnung 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung der Niederschrift der 15. Sitzung vom 11. September 2014 

3. Beschlussfassung über die Kündigung des bestehenden Vertrages für die Sammlung von Rest‐ 
und Bioabfall per 31.12.2014 

4. Beschlussfassung über die neue Friedhofsordnung 

5. Beschlussfassung über den Beschäftigungsrahmenplan 2015 

6. Beschlussfassung über die Finanzkraft 2015 

7. Beschlussfassung über die Gebühren 2015 

8. Beschlussfassung über den Voranschlag 2015 

9. Beschlussfassung über den Voranschlag 2015 der Gemeindeimmobilienverwaltungs‐GmbH 

10. Berichte  

11. Allfälliges (§ 41 Abs. 4 GG) 
 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende Bgm.  Ing. Anton Mähr eröffnet die  Sitzung um 19 Uhr, begrüßt  alle  anwesenden 
Gemeindemandatare  und  stellt  die  Beschlussfähigkeit  fest.  Er  entschuldigt  DI  Duelli  Stefan  und 
bedankt sich beim Ersatzvertreter für sein Kommen. Dem Antrag des Vorsitzenden, einen Grundkauf 
als TOP 10  (nicht öffentliche Sitzung) aufzunehmen, wird einstimmig stattgegeben. 
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2. Genehmigung der Niederschrift der 15. Sitzung vom 11. September 2014 
Die Niederschrift  der 15. Sitzung vom 11. September 2014 wird ohne Einwand einstimmig 
genehmigt. 
 
3. Beschlussfassung über die Kündigung des bestehenden Vertrages für die Sammlung von Rest‐ 
und Bioabfall per 31.12.2014 
Auf Grund der Delegierung der Ausschreibung für die Abfallsammlung an den Umweltverband muss 
trotz sehr guter Zusammernarbeit der Vertrag mit der Fa. Burtscher aufgelöst werden. 
Die  Kündigung  des  bestehenden  Vertrages  für  die  Sammlung  von  Rest‐  und  Bioabfall mit  der  Fa. 
Burtscher  Transporte  Container  Entsorgung  GmbH  unter  Einhaltung  einer  zwölfmonatigen 
Kündigungsfrist mit Wirkung 31.12.2015 wird einstimmig beschlossen. 
Gleichzeitig übernimmt der Gemeindeverband für Abfallwirtschaft und Umweltschutz statutengemäß 
als Träger von Privatrechten für die Gemeinden die Aufgabe der Ausschreibung und des Abschlusses 
eines  für die Mitgliedsgemeinde  Schnifis  verbindlichen Vertrages  für die  Sammlung  von Rest‐ und 
Bioabfall ab 1.1.2016. 
 
4. Beschlussfassung über die neue Friedhofsordnung 

Die  aus  dem  Jahr  1983  stammende  Friedhofsordnung wurde  vom  Friedhofausschuss  überarbeitet 
und aktualisiert. Dabei wurde auch auf die begrenzte Platzsituation Rücksicht genommen. 

Die Friedhofordnung wird in der vorgelegten Form einstimmig beschlossen. 

5. Beschlussfassung über den Beschäftigungsrahmenplan 2015 

Der vorliegende Beschäftigungsrahmenplan für das Jahr 2015 wird einstimmig beschlossen. 

6. Beschlussfassung über die Finanzkraft 2015 

Die Finanzkraft der Gemeinde Schnifis für das Jahr 2015 wird mit € 758.900 einstimmig beschlossen. 

7. Beschlussfassung über die Gebühren 2015 

Im Gebührenausschuss wurden  die  notwendigen Änderungen  eingehend  behandelt.  Zum Großteil 
wurden  Indexanpassungen vorgenommen, beim Kanal musste auf Grund der  in den  letzten  Jahren 
gestiegenen Instandhaltungskosten eine stärkere Erhöhung vorgenommen werden. Die Gebühren für 
Restmüllsäcke wurden seit 2012 und für Biomüllsäcke seit 2011 nicht mehr erhöht, die Miete für den 
Laurentiussaal wurde wegen der gestiegenen Betriebskosten etwas stärker angehoben.   

Die Gebühren für 2015 werden wie vorgeschlagen einstimmig beschlossen. 

8. Beschlussfassung über den Voranschlag 2015 

Der  Voranschlag  wurde  vom  Vorstand  behandelt,  die  größeren  Position  wurden  in  der  den 
Gemeindevertretern  zugestellten  Stellungnahme  angeführt  und  erläutert.  Große  Bereiche  des 
Gesamtbudgets sind bereits vorgegeben  (Krankenhaus, Sozialhilfe, usw.). Die  Investitionskosten  für 
das  Walgaubad  wurden  gesamt  2015  veranschlagt,  die  Betriebskosten  werden  jährlich  nach 
Gemeindeanteil vorgeschrieben. 
 
Der Rechnungsvoranschlag für 2015 wird wie folgt einstimmig beschlossen: 
 

Einnahmen Ausgaben

Erfolgsgebarung 1.697.600€   1.446.400€  

Vermögensgebarung 391.400€       710.500€      

Entnahme aus der Haushaltsrücklage 67.900€        

Haushaltsumsatz 2.156.900€   2.156.900€  
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9. Beschlussfassung über den Voranschlag 2015 der Gemeindeimmobilienverwaltungs‐GmbH 

 

Einnahmen Ausgaben

Gemeinde Schnifis ImmobilienverwaltungsGmbH & Co KG € 55.500 € 55.500

 Der Rechnungsvoranschlag der GIG für 2015 wird einstimmig beschlossen. 
 
 
10. Grundkauf 
In nichtöffentlicher Sitzung wird ein Grundkauf beschlossen. 
 
11. Berichte: 
 

Bgm. Mähr:  

Vorstandssitzung  1.12.2014:  ein  Jugendförderbeitrag  für  den  Tennisclub  wurde  gewährt,  eine 
Förderung  für  den  Konsumverein  wurde  beschlossen,  ein  neues  Streugerät  wird  angeschafft. 
Jugendausschuss: Es soll eine Jungwählerinformation durchgeführt werden, bei der die Jugendlichen 
zur Wahl und  zur Mitarbeit  in der Gemeindepolitik motiviert werden  sollen. Termin Do. 8.  Jänner 
2015, die Jungbürgerfeier ist am 7. März 2015 geplant.  

Dreiklang: Die Exkursion nach Krumbach war sehr interessant. Von der Naherholungsgruppe wurden 
Gruppenpakete ausgearbeitet die noch umzusetzen  sind. Das Parkplatzkonzept wurde  von der  Fa. 
Besch&Partner  ausgearbeitet.  Das  Tourismuskonzept  von  Aurelia  Kogler  sollte  Anfang  Jänner 
fertiggestellt  sein.  Das Winterwanderwegeprospekt  ist  fertiggestellt,  die  Tafeln werden  zugestellt 
und Anfang Jänner montiert. 

Regio: Walgaubad ‐ der ursprüngliche Kostenrahmen wurde mit 6 Mio € festgelegt. Da verschiedene 
energiesparende Maßnahmen  beschlossen wurden,  liegt man  derzeit  2,13%  über  dem  geplanten 
Budget. Gesamt  sind noch Aufträge über   € 1,629 Mio  sind zu vergeben. Unterlagen können beim 
Vorsitzenden eingesehen werden. 

Herlinde Berchtel berichtet über die Vorarlberger Standortgespräche, bei denen  sehr  interessante 
Modelle vorgestellt wurde, die unter www.standortgespräche.at eingesehen werden können.  

Dünser Ulrich: das Tischtennisturnier ist bei den Teilnehmern gut angekommen, allerdings haben nur 
wenige Zuschauer diese Veranstaltung besucht.  

Geiger René: die Beiträge der Musikschule wurden lt. Index erhöht, auf die Anpassung zur Erlangung 
der 1/3‐Lösung wurde auf Grund der hohen Kosten für den Unterricht verzichtet.  

Lins Simon:  Jahreshauptversammlung Seilbahn  ‐ Armin Amann gibt die Funktion des Obmanns ab, 
bleibt  aber  im Ausschuss. Der  künftige Obmann wird  aus den Ausschussmitgliedern  gewählt,   die 
Delegierten der Gemeinde Gerhard Rauch und Simon Lins sind im Ausschuss vertreten. 

Erhart Claus wurde von der Jagdgenossenschaft zum neuen  Obmann gewählt, da DI Andreas Amann 
aus  beruflichen  Gründen  dieses  Amt  nicht mehr  ausüben  darf.  Stellvertreter  ist  Amann Markus, 
Kassier Kohler Theodor.  

 
12. Allfälliges (§ 41 Abs. 4 GG) 
 
 
Auf Anfrage berichtet der Vorsitzende von der geplanten Belagsanierung   der Landstraße zwischen 
Röns und Schnifis. Die geplante Erneuerung der Wasserleitung der Gemeinde Röns soll berücksichtigt 
werden. Ein Radweg bzw. Gehsteig  ist dabei nicht vorgesehen und derzeit auch nicht  finanzierbar. 
Die Gemeinde Röns wird sich diesbezüglich wegen möglichen Förderungen erkundigen. Ein Vorhaben 
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in dieser Größenordnung muß  allerdings projektiert werden, was einige  Zeit  in Anspruch nehmen 
wird. Die Belagsanierung  ist aber dringend notwendig. 
 
Bgm.  Mähr  bedankt  sich  bei  allen  Gemeindebediensteten  und  der  Spielgruppenleiterin  für  die 
geleistete  Arbeit.  Den  Geschäftsführern  der  Seilbahn,  Rauch  Gerhard  und  Lins  Simon,  spricht  er 
seinen  Dank  für  die  wichtige  Arbeit  aus.  Ebenfalls  großer  Dank  gilt  dem  Vorstand,  den 
Gemeindemandataren  und  Ersatzmandataren  sowie  den  Mitgliedern  der  Ausschüsse  für  die 
wertvolle Mitarbeit. Ein spezieller Dank gilt Vizbgm. Rauch Gerhard, der ihm viel Arbeit abnimmt und 
einspringt, wo es nötig ist. Der Vorsitzende würde sich wünschen, dass die Ersatzmitglieder vermehrt 
den Sitzungen beiwohnen würden, um so wichtige Informationen zu erhalten. 
Ein Dank gilt auch dem Konsumverein Schnifis für die zur Verfügung gestellte Jause. 
Er wünscht allen erholsame, frohe Weihnachtsfeiertage und alles Gute im neuen Jahr. 
Vizebgm. Rauch Gerhard bedankt  sich  im Namen der Gemeindevertretung   bei Bgm. Mähr  für die 
geleistete Arbeit und freut sich auf die künftige Zusammenarbeit, wo doch einige Themen wie  Bauen 
für  die  Jugend,  Seilbahnparkplatz  und  Dreiklang  anstehen.    Ein  Dank  gilt  auch  dem  Team  der 
Gemeinde  für  die  freundliche  und  hilfsbereite  Arbeit,  sowie  Lins  Simon,  ohne  den  eine 
Geschäftsführung der Seilbahn durch Vertreter aus der Gemeinde nicht möglich wäre. Dem Vorstand 
und  der  Gemeindevertretung  dankt  er  für  die  konstruktive  Arbeit,  bei  der  man  trotz 
unterschiedlicher  Meinungen  zu  Entscheidungen  gekommen  ist.  Er  wünscht  allen  ein  frohes 
Weihnachtsfest und einen guten Rutsch. 

 

Ende der Sitzung:   20.35   Uhr 

 

Der Bürgermeister              Der Schriftführer 

Ing.  Mähr Anton              Berchtel Günter 


